

Edito

Cher(e)s adhérent(e)s et fidèles à Xylofutur,
 Le dernier Envoi du Bois de l'année 2023 est déjà là !
 L'équipe du Pôle se joint à moi pour exprimer notre gratitude à nos financeurs pour leur soutien continu, qui est essentiel au développement de nos activités, ainsi qu'à nos adhérents pour la confiance qu'ils nous accordent en sollicitant tous nos services. Nous avons travaillé ensemble pour trouver des solutions innovantes aux nombreux défis de notre filière : promouvoir la croissance par la recherche et l'innovation, que ce soit pour vos projets et leurs financements, pour vous accompagner à l'Europe, pour booster le réseau des start-up ou favoriser les échanges via l'organisation de nombreux événements.
 Toutes ces actions poursuivent un seul objectif, renforcer la compétitivité de notre filière. Avec toute l'équipe, je vous souhaite de très belles fêtes fin d'année.

Marc Vincent, Directeur

Les 12ème Journées Scientifiques du Groupement De Recherches (GDR) des Sciences du Bois se sont tenues les 22, 23 et 24 novembre derniers. Cette édition, centrée sur la durabilité, s'est structurée autour de quatre sessions de présentation de travaux de recherche en cours. Celles-ci ont permis d'aborder les sujets de

la durabilité naturelle, conférée et structurelle du bois ainsi que sa résilience temporelle.

[Un résumé de ces présentations vous est proposé sur ce lien....](#)

En complément, et comme chaque année, trois sessions de flash-talks représentant soixante et onze pitches au total, permettent aux doctorants de présenter leurs sujets de thèses, et aux chercheurs de dévoiler leurs projets en cours.

Une exposition de ces présentations, sous forme de posters, offre ensuite à chacun la possibilité d'approfondir son sujet. Enfin et pour la 1ère fois cette année, une table ronde animée par Xylofutur s'est tenue avec des entreprises de la filière pour qu'elles expriment leurs besoins. Devant une salle composée essentiellement de chercheurs, les échanges ont été soutenus et constructifs.

Contact : Apolline Oswald, Cheffe de projet bois - Tél. 06 41 33 27 22 - apolline.oswald@xylofutur.fr



Un succès pour ce premier rendez-vous des adhérents de Nouvelle-Aquitaine chez EGGER PANNEAUX & DECORS !

L'entreprise familiale de panneaux de particules bois, fondée en 1961 en Autriche par Fritz EGGER Senior, est devenue un des leaders industriels avec plus de 11 000 employés sur 22 sites dans le monde et un CA de 4,45 milliards d'€ en 2022/2023. C'est une progression remarquable a expliqué Laurent COSSIN, Directeur du site, qui a accueilli une trentaine de participants pour le premier rendez-vous en Nouvelle-Aquitaine des adhérents chez EGGER Panneaux &

Decors, qui a rejoint les membres du Pôle en 2023.

Deux sites de production sont situés en France, à Rion-des-Landes (siège social) et à Rambervillers dans les Vosges. L'usine de Rion-des-Landes, a intégré le groupe EGGER en 1994. Elle est implantée sur un site de 53 ha, et a bénéficié de nombreuses améliorations. Elle est maintenant l'une des usines de production de panneaux de particules bruts, panneaux décoratifs et films imprégnés les plus modernes de France, et emploie 530 salariés avec un CA annuel de 240 millions d'€.

Elle reçoit chaque année 600 000 tonnes de bois brut et utilise aussi du bois de recyclage dans son processus de fabrication en circuit fermé, qu'elle transforme en quelque 600 000 m3 de panneaux de particules bruts, 33 millions m2 de panneaux décoratifs. EGGER compte des clients directs dans l'industrie du meuble, la distribution et des clients indirects comme des agences, menuisiers, architectes, enseignes... sur les marchés français, espagnol et portugais.

EGGER France développe une politique d'apprentissage exemplaire. Chaque usine possède son pôle de formation : sur le site de Rion-des-landes trois formateurs encadrent une 40aine d'apprentis.

Ainsi, c'est dans la salle de formation des apprentis qu'a débuté ce moment d'échanges très constructifs sur la stratégie et les nouveaux défis de la phase V de Xylofutur. Tous les participants (entreprise, laboratoire, banque, institutionnel et financeur) se sont mobilisés autour des nombreux sujets abordés : la R&D, l'Europe, le numérique, la décarbonation... Le pôle travaillera sur la réponse aux attentes exprimées.

Les participants ont ensuite été répartis en 2 groupes pour la visite de l'usine : ils ont approché le système de production, découvert le haut niveau d'automatisation, rencontré le personnel, le stockage... A l'issue de la visite de EGGER Rion-des-Landes un regard nouveau se porte sur l'usine.

Laurent Cossin a indiqué qu'un nouveau bâtiment sera construit sur 2025-2026 pour accueillir les services administratifs, un espace de restauration et un showroom qui présentera l'ensemble de la gamme de produits et décors.

Fort de son engagement « Bien plus que du bois », le groupe EGGER développe en plus des secteurs de l'agencement intérieur et de l'ameublement, des revêtements de sols et des produits de construction dans ses différentes usines. Le showroom honorera ses promesses !

Contact : Béatrice Montes-Bouges Communication expert - beatrice.montes-bouges@egger.com

Le saviez-vous ?

Autour des festivités de fin d'année, une multitude de plantes ornent nos intérieurs. Pourquoi ? Lesquelles choisir ? En effet que serait un décor de Noël sans le sapin symbole de la vie, sans les baies rouges du houx, la plante de l'immortalité ? Quant au bouquet de gui du nouvel an, sa présence symbolique est gage de porte bonheur au sein du foyer. Plus exotique, le poinsettia ou l'étoile de Noël avec ses belles bractées rouges est une plante phare des fêtes.

Enfin, la plante fleurie incontournable des fêtes, aussi appelée Hellébore la Rose de Noël, avec ses fleurs insolites d'un blanc immaculé, ombrée de rose à l'extérieur et jaune étincelant en son centre. Autrefois, elle servait à prévoir le temps pour l'année à venir. La nuit de Noël, on déposait douze boutons de roses de Noël dans un récipient d'eau. Ainsi le temps des douze mois se trouvait interprété selon le degré d'ouverture du bouton. S'il restait fermé c'était signe de mauvais temps, mais ouvert le temps s'annonçait beau durant le mois.

Agenda

Xylofutur recrute un(e) chargé(e) de développement antenne Pays de la Loire pour janvier 2024.
[En savoir plus et candidater...](#)

Mercredi 10 janvier à 11h00 en webinaire. 7ème XyloEurope consacré à l'Eurostars. Je m'inscris...
[En savoir plus sur l'AAP Eurostars...](#)

Mercredi 17 janvier de 9h à 17h en présentiel à Paris. 8ème Forum Franco-Coréen des Industries Innovantes.
[En savoir plus...](#)

Mardi 30 janvier de 8h30 à 17h. Journée de lancement du « Parcours Émergence Projets » 2024. Hôtel Le Grand Turc, 3, Rue du Colombier, 85140 Essarts-en-Bocage. A l'issue de la consultation ouverte entre juillet et septembre 2023, Xylofutur vous invite à participer à l'atelier sur le thème de la valorisation du bois issu de la déconstruction.
[Je m'inscris dès aujourd'hui...](#)

Jeudi 15 février de 9h à 17h. Rencontre Innovation Bretagne, organisée par Fibois Bretagne, Végépolys et Xylofutur en présentiel à Rennes.
 (Programme et inscription prochainement)



Toute l'équipe
 du Pôle de Compétitivité Xylofutur
 vous souhaite de bonnes fêtes !

Flash-info

Archi-Folies 2024 – Appel à mécénat ENSAP Bordeaux. « Réunir le monde du sport et celui de la culture, c'est l'ambition du projet Archi-Folies, qui va mobiliser les écoles nationales d'architecture et les fédérations sportives autour d'un horizon commun : Paris 2024. » Le Pavillon de l'ENSAP Bordeaux représentera la Fédération Française de Pentathlon Moderne et fera rayonner le savoir-faire Bordelais et du Sud-Ouest.
[En savoir plus sur le projet...](#)

Projets Adhérents

Un nouvel adhérent à Xylofutur : -SERIPANNEAUX, St Vincent de Tyrosse 40230
 A ce jour, 247 adhérents nous font confiance et nous les en remercions.
[Les 247 adhérents de Xylofutur...](#)
[A votre tour, rejoignez-nous...](#)

283 projets sont labellisés depuis 2005, pour 468,4 M€ de budget. 202 sont financés (~ 296,4 M€) à hauteur de 112,9 M€ de fonds publics.

114 projets arbre et forêt

79 projets bois

90 projets chimie - énergie

Pour les Appels à Projets filière en cours, - nationaux et régionaux : apolline.oswald@xylofutur.fr - européens : berenice.kimpe@xylofutur.fr
[A partir du 8 janvier :](#)
claudia.antoniotti@xylofutur.fr